

# Jueves 08 de marzo 2012

Última modificación 08.03.2012

El Financiero Grecia juega sus últimas cartas (AFP) ATENAS, 7 de marzo.- El gobierno griego jugaba hoy, miércoles (ayer), su última baza en la partida con los acreedores privados, un día antes del vencimiento del plazo para condonar voluntariamente más de la mitad de la deuda soberana en sus activos y evitar que el país declare la suspensión de pagos. Desde los pequeños tenedores de títulos griegos, arrastrados a este gran juego financiero, a los grandes bancos internacionales, la tensión sube, al calor de declaraciones contradictorias y del nerviosismo bursátil, mientras la Grecia oficial sigue presionando. Salvo que se prorrogue en el último minuto, lo que Atenas ha descartado, el veredicto caerá el jueves a las 20H00 GMT en el caso de los títulos de derecho griego, 88 por ciento del total de cerca de los 206 mil millones de euros de deuda en manos de acreedores privados -bancos, fondos de inversión, empresas de seguros, etcétera-, mientras que los de derecho extranjero tienen hasta el 11 de marzo. P.C. Grecia, deuda, crisis Complejo y de alto costo, extraer crudo en aguas profundas Esther Arzate Para Petróleos Mexicanos (Pemex) descubrir reservas de petróleo en aguas profundas es una actividad compleja, riesgosa y de alto costo, pero lo será aún más cuando trate de extraer el hidrocarburo. La petrolera mexicana se ha distinguido en el ámbito mundial por mantener bajos costos de producción de petróleo en todas sus cuencas productoras. El año pasado el costo promedio de extraer un tonel fue de 5.22 dólares, lo que se compara ligeramente por arriba de los 4.9 dólares que erogó en 2009 por ese mismo concepto. En aguas profundas, donde hasta la fecha Pemex ha perforado 19 pozos exploratorios, especialistas estiman que el costo de producir un barril podría superar los 25 dólares por barril, debido a que los equipos de perforación son más complejos y de cotizaciones más elevadas. P.C. PEMEX, petróleo, extracción, aguas profundas, costos 2012, oportunidad para Mundo Maya Claudia Alcántara - enviada / Yoisi Moguel BERLÍN, Alemania, 7 de marzo.- La Secretaría de Turismo (Sectur) y el Consejo de Promoción Turística de México (CPTM) buscarán este año que el Mundo Maya -albergado en cinco estados del sureste de nuestro país- se posicionen como una de las regiones o destinos mundiales emblemáticos -o aspiracionales-, a la par de lo que hoy representan culturas como la china o india o ciudades de Francia e Italia. El director adjunto del CPTM, Rodolfo López Negrete, consideró que la promoción turística emprendida este año y la ola mediática en torno al fin del calendario maya, podrán colocar a las ruinas de Chichén Itzá en Yucatán, por ejemplo, entre los lugares "por conocer" en la vida de un viajero internacional, como lo son la Muralla China, el Taj Mahal de la India, o la Torre Eiffel de París. P.C. turismo Inseguridad inhibe arribo de empresas Isabel Becerril Los niveles de inseguridad en la zona fronteriza norte de México van al alza, como en Durango, lo que ha ocasionado que empresas nacionales y extranjeras opten por establecerse en otras regiones del país, un aumento de hasta 20 por ciento en los costos de producción del aparato fabril, y un incremento de hasta 5 por ciento en los precios finales de los artículos. Sergio Cervantes, Ricardo Seturino y Mario García, presidentes Nacional, de Durango y Mexicali de la Canacintra, respectivamente, admitieron que delitos como las llamadas telefónicas de extorsión y los secuestros presentan una notable disminución desde 2011, pero "siguen presentes". P.C. inseguridad, sector empresarial, zona fronteriza Se incrementan las inversiones chinas en México Ivette Saldaña En los primeros dos meses de 2012 se confirmaron inversiones chinas en México por 150 millones de dólares, que representan 25 por ciento del capital que ha recibido nuestro país de esa nación asiática en los últimos diez años. Los proyectos se desarrollarán en Durango, el estado más atractivo para los emprendedores chinos, por los incentivos que les ofrecen, su conexión con puertos del Pacífico, la disponibilidad de mano de obra y cercanía con el mercado estadounidense, dijo el presidente de la Asociación de Empresarios de ZhongHua en México, Bao Ronlin. En conferencia de prensa para dar a conocer la Expo Invest & Trade México-China del 21 al 23 de marzo, dijo que la empresa de energía solar Risen invertirá 60 millones de dólares, el Grupo Minero de Ningbo 30 millones, la textilera Águila Gigante 40 millones y Zhejiang Longkey Corrosion Control Technology 20 millones, capital con que se generarán cuatro mil nuevos empleos. P.C. China, inversión Representan 20% de la fuerza laboral agrícola en AL (Zenyazen Flores) En México, las mujeres rurales trabajan 89 horas a la semana, es decir 31 horas más que los hombres, señaló la Oficina Regional para América Latina y el Caribe de la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO). Acerca de la titularidad de la tierra apuntó que sólo 11 por ciento de las mujeres la tienen en Brasil, 22.4 por ciento en México, y 27 por ciento en Perú. Las mujeres representan, en promedio, 43 por ciento de la fuerza laboral agrícola en los países en desarrollo, mientras que en la región latina son el 20 por ciento. Además, las mujeres están en peores condiciones que los hombres en términos de acceso a recursos y remuneraciones. P.C. género, mujeres, fuerza laboral, sector agrícola, América Latina Crece 8.7% la inversión productiva Eduardo Jardón La inversión productiva en México se elevó 8.7 por ciento en 2011, con lo que presentó su mejor desempeño en cinco años. Fue impulsada por un mayor gasto en maquinaria y equipo, el cual avanzó 15.9 por ciento en el año, como resultado de un incremento de 16.8 por ciento en el importado y de 13.6 por ciento en el nacional, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). Por su parte, añadió, el gasto en construcción reportó un alza de 3.7 por ciento. Detalló que las cifras de este indicador fueron revisadas para los últimos años, lo que resultó en un dinamismo mayor al calculado, y con esto la cifra de 2010 se elevó a 6.4 por ciento, desde una cifra previa de 2.4 por ciento. El resultado de 2011 es positivo, ya que creció más del doble que la actividad económica. Por lo regular las empresas destinan mayores recursos para ampliar y modernizar su planta productiva cuando prevén un mayor dinamismo en la economía y en sus negocios. P.C. INEGI, inversión fija bruta Reforma Baja inflación a 3.87% por agropecuarios Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (08 marzo 2012).- Durante el segundo mes del presente año, la tasa de inflación fue de 0.2 por ciento, el registro más bajo para un mes de febrero en los últimos tres años, mientras que la anual se colocó en 3.87 por ciento, según información del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). La baja tasa registrada derivó de un fuerte descenso en los precios de productos agrícolas, en donde destacó la contracción de 5.29 por ciento en frutas y verduras. En este rubro, los precios del jitomate registraron una caída de 31.67 por ciento. Este comportamiento restó 0.13 puntos porcentuales a la inflación global. Además del jitomate, productos como la calabacita, la cebolla y el limón redujeron precios en el segundo mes del año. En términos anuales, la tasa de

inflación de febrero fue inferior a la alcanzada en el mes de enero del presente año, al pasar de 4.05 a 3.87 por ciento. P.C. INEGI, inflación Pide IIF reformas en AL Por AFP Brasilia Brasil (08 marzo 2012).- América Latina precisa protegerse de la eventual desaceleración del crecimiento chino, afirmó este jueves el Instituto Internacional de Finanzas (IIF), organización que representa a más de 450 instituciones bancarias del mundo, en un informe divulgado en Rio de Janeiro. "A pesar de que el aumento del comercio entre América Latina y China ayudó a la región a obtener estabilidad, diversificando sus socios comerciales (...) la creciente dependencia del mercado chino y de (la exportación de) materias primas requiere que se mejoren las defensas contra pérdidas comerciales agudas y prolongadas", expresa el informe. China anunció el martes un previsión de crecimiento del PIB de 7.5 por ciento en 2012, por debajo del 9.2 por ciento registrado en 2011, lo que puso en guardia a los mercados mundiales. P.C. América Latina, China, IIF, sistema financiero Aumentan mujeres que dan empleo Por Mónica Ramírez y Verónica Gascón Cd. de México México (08 marzo 2012).- Al cierre del 2011, las mujeres al mando de un negocio sumaron 480 mil 369, esto es un crecimiento anual de 38.9 por ciento, según información de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). Este aumento significa que 134 mil 560 mujeres se anexaron a ser empleadoras en el último año, lo cual implica que cada vez más mujeres buscan tener un negocio propio y contratar a su personal. Mientras tanto, el emprendurismo femenino ha crecido considerablemente, pues las mujeres que trabajan de forma independiente totalizaron 4.71 millones en el cuarto trimestre de 2011, es decir, se incorporaron 806 mil 607 en tan sólo un año. De ellas, 4.23 millones son mujeres que trabajan por su cuenta y han crecido en 18.9 por ciento; mientras que el resto son empleadoras. P.C. INEGI, género, mujeres, empleo, ENOE Retoman alzas precios de alimentos Por Reuters Roma Italia (08 marzo 2012).- Las preocupaciones inflacionarias resurgieron este jueves luego que los precios globales de los alimentos subieron por segundo mes consecutivo en febrero, según mostró el índice de precios alimentarios de las Naciones Unidas. Los precios mundiales de los alimentos subieron uno por ciento en febrero por un impulso de un alza en los cereales, aceites vegetales y el azúcar, aunque aún estaban 10 por ciento por debajo de un récord alcanzado en febrero del 2011, dijo la Organización de las Naciones Unidas para la Agricultura y la Alimentación (FAO, por su sigla en inglés). El principal economista de la FAO minimizó la posibilidad de más alzas a corto plazo, ya que los precios parecerían estabilizarse mientras avanza el desarrollo de las cosechas en los principales países productores. "No creo que los acontecimientos de los últimos dos meses persistan en los próximos meses, aunque siempre está el riesgo", dijo a Reuters Abdolreza Abbassian, el principal economista de la FAO. P.C. FAO, precios, alimentos, inflación Abre crudo WTI al alza en Dls. 106.50 Por AFP Nueva York Estados Unidos (08 marzo 2012).- Los precios del petróleo abrieron en alza en Nueva York y Londres este jueves, impulsados por las persistentes tensiones geopolíticas y por algo de optimismo con respecto a la reestructuración de la deuda griega, un proceso que debe concluir en esta jornada. Hacia las 14:00 GMT, el barril de crudo estadounidense con entrega en abril avanzaba 34 centavos con respecto al cierre del miércoles, a 106.50 dólares el barril, en el New York Mercantile Exchange. En Londres, el Brent para el próximo mes avanzaba 66 centavos a 124.78 dólares por barril, tras llegar incluso a cotizar hasta en 125.13 dólares. "Grecia ha ofrecido sostén al euro, lo que a su vez alentó a las materias primas", dijo Tony Machacek, un operador de energía de Bache Commodities. P.C. crudo, petróleo, precios Invade optimismo a mercados europeos Por Juan Carlos Orozco Cd. de México México (08 marzo 2012).- Los temores se erradicaron y este jueves los inversionistas bursátiles del viejo continente muestran ánimo comprador, con la esperanza de que al término de este día las autoridades griegas habrán completado el canje de deuda con sus acreedores privados. Este canje, que significará el perdón de 107 mil millones de euros, abrirá la puerta para que los organismos financieros de la eurozona aporten 130 mil millones de euros a Grecia para que el país heleno pueda cumplir con sus próximos vencimientos de deuda. Aunque los acreedores se han resistido al intercambio, poco a poco se han sumado al programa que significa la pérdida de casi tres cuartas partes de sus recursos. La adhesión al programa ha sido posible porque el incumplimiento griego podría implicar la pérdida total de sus activos. P.C. Grecia, sistema financiero, bolsas europeas El Universal OCDE pide "revisar" las tarifas del agua María León | El Universal La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) alertó que para el año 2050 la demanda mundial de agua aumentará 55%, y agregó que si no hay un cambio significativo en las políticas públicas de cobro de agua, se pondrá en riesgo el crecimiento económico, el medio ambiente y la humanidad. "La política de agua necesita una reforma urgente, si no en el mundo se dirige a un panorama de deterioro entre calidad y cantidad del líquido", explica el reporte Perspectivas ambientales 2050. P.C. OCDE, agua, medio ambiente Mujeres rurales, víctimas de la pobreza en el campo José Antonio Mendoza Zazueta\* | El Universal En el ámbito rural de México es evidente el crecimiento y consolidación de colectivos sociales que desgraciadamente amplían los registros de la pobreza, pues esos grupos carecen de capital productivo o enfrentan condiciones que les limitan el aprovechamiento de la tierra y de otras capacidades. Con ello se acentúa la gran complejidad de la vida comunitaria y productiva en el campo; el viejo estereotipo del "campesino pobre con un pedazo de tierra" queda por supuesto superado, y surgen nuevos e imperativos retos de cambio en las políticas públicas de superación de la pobreza. P.C. mujeres, género, sector agrícola, pobreza Inversión fija bruta crece 1.79% Ricardo Jiménez | El Universal La inversión fija bruta en series desestacionalizadas correspondiente a diciembre de 2011, registró un avance de 1.79% con respecto a noviembre del mismo año, resultado del aumento observado en los gastos de maquinaria y equipo total, según información proporcionada por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En cifras originales y en su comparación anual, la inversión fija bruta mostró un avance de 6.6%, en términos reales, en el último mes del año pasado, derivado básicamente de los avances registrados en los rubros de maquinaria y equipo total y de construcción, donde presentaron repuntes de 10.1% y 3.4%, de manera respectiva. P.C. inversión fija bruta Pemex, listo para pozos en el Golfo Luis Carriles | El Universal La estrategia seguida en la actual administración en la exploración y producción de hidrocarburos por parte de Petróleos Mexicanos (Pemex) logró identificar recursos contingentes por 283 millones de barriles de petróleo crudo equivalente (MMbpce) e incorporar reservas a nivel 3P por 822 MMbpce, informó la paraestatal. En un comunicado, la entidad destacó que se pudo obtener un costo de descubrimiento de 4.7 dólares por barril de petróleo

crudo equivalente, el más bajo en la historia de Pemex. Además en este año, cumpliendo con las regulaciones ambientales y de seguridad, se tiene considerada la perforación de los pozos Supremus-1, Trión-1 y Maximino-1 en tirantes de agua mayores a 2 mil 500 metros. P.C. PEMEX, petróleo, sector energético El Economista Bolsas de Europa suben; Grecia cerca de acuerdo Reuters París - Las acciones europeas subieron este jueves y borraron la mitad de las pérdidas sufridas previamente en la semana, en momentos en que Grecia se acerca a un crucial acuerdo de canje de bonos con tenedores privados para evitar una cesación de pagos desordenada y los efectos negativos para la zona euro. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con un avance de 1.5%, a 1,074.43 puntos. El referencial había caído 2.6% el martes, tras una ola de ventas alimentada en parte por rumores sobre un retraso en el proceso de canje de deuda griega. P.C. Grecia, sistema financiero, bolsas europeas DF, con más mujeres en su mercado laboral Fernando Franco / El Economista De la población ocupada en las 32 entidades federativas del país en el 2011, sólo 38% en promedio fue mujer, según el Instituto Nacional de Estadística y Geografía. Chipas fue la entidad que empleó a un menor número de féminas: sólo 30 de cada 100 de la población ocupada. Le siguieron Zacatecas, con 34.1%; Michoacán, con 34.5%; Chihuahua, con 34.6%; y Veracruz, con 34.8 por ciento. En contraste, en la ciudad de México 44% de la población con un empleo fue del género femenino. En Colima, Oaxaca, Puebla, Guerrero, Jalisco, Morelos y Sinaloa, la proporción también fue superior a 40 por ciento. P.C. mujeres, género, empleo, mercado laboral Petróleo sube por optimismo en canje griego Reuters Nueva York - El petróleo subía este jueves a más de 125 dólares por barril por la esperanza de que Grecia conseguirá suficiente respaldo de sus acreedores a un canje de deuda como para evitar un incumplimiento de pagos desordenado. Otro factor que ayudaba al valor del crudo fueron los comentarios del Líder Supremo de Irán, el ayatolá Ali Khamenei, quien dijo que las sanciones contra Irán eran "decepcionantes". El petróleo se recuperó de las pérdidas registradas esta semana después de que grandes bancos y fondos respaldaron el canje de bonos de Grecia, generando optimismo de que el acuerdo se aprobará y se allanará el camino para un rescate que evitaría una cesación de pagos inminente. P.C. petróleo, Grecia Solicitudes de desempleo en EU suben, no afecta perspectivas Reuters Washington- Las nuevas solicitudes de subsidio de desempleo en Estados Unidos aumentaron inesperadamente la semana pasada, mostró este jueves un informe del Gobierno, pero el avance no fue lo bastante fuerte como para cambiar las percepciones de que el mercado laboral se está fortaleciendo. Las solicitudes iniciales se incrementaron en 8,000 para una cifra desestacionalizada de 362,000 en la semana terminada el 3 de marzo, dijo el Departamento de Trabajo. La cifra de la semana anterior fue revisada a 354,000 desde el dato preliminar de 351,000. Los economistas consultados por Reuters esperaban una cantidad de 351,000 pedidos. P.C. desempleo, Estados Unidos Precio del crudo, factor riesgo para la recuperación: SHCP Notimex Nueva York.- Aunque el precio del petróleo no implica todavía un impacto en la expectativa de crecimiento económico de México, sí es un tema del que hay que estar pendientes, expresó el titular de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), José Antonio Meade. En el marco de la inauguración del Mexican Housing Day 2012, dijo que la gestión de México "está siendo bastante razonable" en un contexto internacional complicado, pero no descartó que en un entorno de menor crecimiento mundial haya afectaciones sobre la economía nacional. P.C. petróleo, precios PIB de Japón cae menos de lo esperado; cuenta corriente en rojo Reuters La economía de Japón se contrajo menos de lo que se esperaba originalmente en el cuarto trimestre, ante un aumento de la inversión empresarial, pero la cuenta corriente registró un déficit histórico en enero, ya que el abandono de la energía nuclear elevó las importaciones de combustibles fósiles. La revisión del Producto Interno Bruto (PIB) fue de una contracción del 0.2%, en línea con la mediana de los pronósticos de mercado, mientras las compañías esperan un aumento de la demanda debido a la reconstrucción de la costa noreste del país, que fue arrasada por un tsunami el año pasado. P.C. Japón, PIB, déficit público Firms chinas invertirán US150 millones este año Lilia González / El Economista Tras la eliminación de las cuotas compensatorias impuestas a China, el tigre asiático aterriza una inversión inicial por 150 millones de dólares a México para este año, que representa una cuarta parte del total de inversión realizada en la última década, con una generación de 4,500 empleos, con el fin de desarrollar negocios en rubros como la minería, agroalimentario, textil, automotriz y energía. Además de pretender negociar un Acuerdo de Complementación Económica que le permita a los chinos gozar las ventajas competitivas de México para exportar a Estados Unidos, informó Bao Ronlin, presidente de la Asociación de Empresarios de Zhonghua, provincia china. P.C. China, inversión OMT firma con autoridades europeas acuerdo turístico Notimex Berlín.- La Organización Mundial de Turismo (OMT) y la Comisión Europea de Turismo (CET) firmaron hoy un acuerdo en el que se comprometieron a avanzar en sus esfuerzos conjuntos por abordar los principales problemas que afronta el sector turístico. "Los retos mundiales exigen mayor cooperación. El acuerdo de hoy pone de relieve la fuerte sinergia entre el trabajo de nuestras dos organizaciones y es un paso más para incrementar al máximo nuestros esfuerzos", afirmó el secretario general de la OMT, Taleb Rifai. P.C. turismo. OMT La Jornada Venden el dólar en 12.81 pesos en bancos Notimex México, DF. El dólar se ubica en 12.81 pesos a la venta y en 12.79 pesos a la compra en precio de ventanilla en bancos. La casas de cambio localizadas en el Aeropuerto Internacional Benito Juárez de la ciudad de México (AICM) ofrecen el dólar en un precio promedio de 12.85 pesos y lo adquieren en 12.21 pesos. La mayor cotización de la divisa estadounidense es de 13.15 pesos a la venta, en tanto que el menor costo a la compra es de 12.00 pesos. Por su parte, el euro se vende hasta en 17.95 pesos, mientras que a la compra su menor precio es de 16.25 pesos en centros cambiarios de la terminal aérea de la capital mexicana P.C. tipo de cambio, dólar Banco Central Europeo mantiene su principal tipo de interés en 1% AFP Francfort. El Banco Central Europeo (BCE) mantuvo su principal tipo de interés sin cambios, en 1 por ciento, su más bajo nivel histórico en el que se halla ubicado desde el pasado mes de diciembre. La gran mayoría de los economistas esperaba este statu quo, en lugar de un nuevo descenso de esta tasa, barómetro del crédito en la zona euro. Ello se produce en un contexto de estabilización de las tensiones financieras en la zona euro, cuya economía sigue siendo sin embargo anémica, con una elevada inflación - 2.6 por ciento en enero según Eurostat -- debido al alza de los precios del petróleo. P.C. BCE, tipo de cambio, sistema financiero El País Grecia confía en cerrar hoy el acuerdo con al menos el 75% de sus acreedores Agencias / El País Madrid 8 MAR 2012 - 18:00 CET5 Esta noche vence el plazo para que los inversores

privados decidan si aceptan o no el pacto para rebajar un 53% el valor de la deuda que tienen de Grecia y evitar la quiebra del país, pero fuentes del Gobierno heleno han declarado que esperan la adhesión de acreedores que controlan entre el 75% y el 80% de la deuda pública en manos privadas, según AFP. Este porcentaje se consideraría un éxito, ya que queda cerca del 90% que busca Atenas y supera el mínimo legal necesario (66%) para que el Ejecutivo heleno pueda activar las cláusulas de acción colectiva (CAC) si lo ve necesario. Estas cláusulas implican que, al aceptar el acuerdo dos tercios de los inversores, el resto se ve obligado a asumir las pérdidas. P.C. Grecia, deuda, crisis. Las Bolsas anticipan con fuertes subidas el éxito del canje de la deuda griega. Los mercados europeos han vivido con optimismo variable el último día del plazo que tienen las entidades financieras con bonos griegos en sus carteras para aceptar las condiciones del canje que evitará una suspensión de pagos de esta deuda soberana. Desde el inicio de la jornada los principales indicadores bursátiles han recogido con decididas alzas la expectativa de un favorable desenlace de la operación, vital para que se active el paquete de ayudas por importe de 130.000 millones de euros acordado por la Unión Europea (UE), el Banco Central Europeo (BCE) y el Fondo Monetario Internacional (FMI). P.C. sistema financiero, bolsas europeas